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5لقد دارت عجلة البن�ء بوتيرة ع�لية ،ولن تتوقف ب�إذن الله الإثنين  5 أكتوبر2009 م - العدد )14606  ( السنة الحادية و الأربعون

لدى بدء جلسات أعمال مجلس النواب.. هيئة رئاسة المجلس:

الذين استشهدوا وهم يتصدون لعناصر الفتنة بصعدة يستحقون العرفان والتقدير

المطالبة بمؤازرة أبناء القوات المسلحة في تصديهم لعناصر الإرهاب
وأكدت إن الذين قضوا نحبهم واستشهدوا وهم يتصدون ببسالة وشجاعة 
وطني��ة عالية لعناص��ر فتنة التخري��ب والإرهاب يس��تحقون كل العرفان 

والتقدير لمواقفهم البطولية الشجاعة وتضحياتهم الجسيمة. 
وقالت “إن الوضع الراهن الذي نعيش��ه اليوم يدعونا إلى تعزيز قضيتنا 
الوطنية تجاه المؤامرات والدسائس التي يحيكها دعاة العودة إلى الماضي 
المتخلف أعداء الحياة والثورة والجمهورية والوحدة والديمقراطية والتقدم 
والعمل بكل جدية وبإرادة موحدة وصلبة لوضع حد لكل من تسول له نفسه 
محاولة المس��اس بوحدة الوطن وأمنه واستقراره وإقلاق السكينة العامة 

وتعطيل عجلة التنمية”. 
وأضافت “لقد أكد الأخ  علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية  أن الوطن 
ملكاً للجميع وهنا تتعاظم مسئوليتنا الوطنية والتاريخية تجاه ذلك داعيةً 
الجميع إلى تحمل المسؤولية بكل إخلاص ووفاء وإلى تعزيز الولاء المطلق 
له��ذا الوطن والإصرار عل��ى التعبير الحقيق��ي عن إرادة ش��عبنا وقيادتنا 

السياسية وممارستها بصورة خلاقة في حياتنا اليومية”. 
واش��ارت الى أن انعقاد هذه الفترة يتزامن مع احتفالات جماهير ش��عبنا 
اليمني بأعيادالثورة الخالدة سبتمبر وأكتوبر ونوفمبر وبتحقيق الكثير من 
المكاسب والانجازات الوطنية وفي مختلف المجالات التي تعم خيراتها كافة 

أبناء الوطن اليمني. 
واعتبرت ه��ذه الفعاليات وأمثالها من الأعي��اد الوطنية محطات تاريخية 
لتعزيز الوعي بقضايا الوطن وسبل رقيه وتقدمه وازدهاره والى تضافر 
الجهود وتلاحم الصفوف وتوحيد الإمكانات لتحقيق انتصارات جديدة في 

ميادي��ن العلم والثقافة والعمل والبناء والإنت��اج وحماية الوطن والحرص 
على أمنه واستقراره وتنميته المستدامة. 

واكدت أن أمام أعضاء مجلس النواب أعمالاِ  جسيمة ومهام عظيمة لاشك 
في  أنهم سيمضون جميعاً بعزيمة أقوى وإرادة موحدة ورؤية وطنية ثاقبة 
أكثر من أي وقت مضى لمواجهة كل التحديات وإنجاز كل الأعمال كما فعل 
المجلس ذلك ونفذ مهام وطنية كبيرة في الفترات الماضية, لافتة الى ان 

نواب الشعب سيعملون بهذا الاتجاه في الحاضر والمسقبل. 
وكان مجلس النواب قد وقف في مس��تهل جلس��ته امس  دقيقة لقراءة 
الفاتحة ترحماً على روحي فقيدي المجلس والوطن علي س��الم المنبهي 
وعلي بن علي يحيى أب��و يابس وعلى أرواح ش��هداء الوطن والواجب من 
منتسبي القوات المسلحة والأمن والمدنيين الذين استشهدوا وهم يتصدون 
للأعمال التي ترتكبها عناصر فتن��ة التخريب والارهاب في بعض مناطق 

محافظة صعدة وحرف سفيان بمحافظة عمران . 
واستمع المجلس إلى محضر آخر جلسة من فترة انعقاده السابقة, فضلا 
عن مناقشته لمشروع جدول أعماله لفترة انعقاده الحالية المقدم من هيئة 
رئاس��ة المجلس, والذي ابدى عدد من الملاحظات حول بعض موضوعاته 
وأجرى التعديلات اللازمة عليها بالتركيز على أن تتصدر مش��روع الجدول 
الموضوعات ذات الأهمية القصوى والأولوية وس��يصوت عليه في جلسته 
اللاحق��ة, حيث من المق��رر ان يواصل المجلس أعمال��ه صباح اليوم 

الاثنين . 
كما اس��تمع المجلس إلى تقرير موج��ز عن أعماله خلال فت��رة انعقاده 

الس��ابقة, تضمن الموضوعات التي وقف أمامها مجل��س النواب أثناء تلك 
الفترة والقرارات والتوصيات المتخذة بشأنها . 

وتضمن التقرير إقرار مجلس النواب مشروع قانون تملك غير اليمنيين 
للعقارات ومشروع قانون السياحة البديل للقانون رقم )40( لسنة 2000م 
ومشروع قانون بتعديل الفقرات )أ,و,ز( من المادة)245( من القانون رقم 
)22( لس��نة 1997م بشأن الش��ركات التجارية وتعديلاته ومشروع قانون 
صندوق تنمية المهارات ومشروع قانون وقاية المجتمع من الإيدز وحماية 

المتعايشين مع الفيروس ومشروع قانون التدوير الوظيفي. 
واشار التقرير إلى الاتفاقيات المصادق عليها من قبل المجلس أثناء الفترة 
الماضية وهي اتفاقي��ة القرض المبرمة بين اليم��ن والصندوق الكويتي 
للتنمي��ة الاقتصادية والعربية للمس��اهمة في تمويل مش��روع الصندوق 
الاجتماعي للتنمية المرحلة الثالثة، وعلى اتفاقية قرض مش��روع المعهد 
الفني العالي اليمني- الكوري المبرمة بين الحكومة اليمنية وبنك التصدير 
والاس��تيراد الكوري وعلى اتفاقية قرض المس��اهمة في تمويل مشروع 
كهرباء المناطق الريفية المبرمة بين الحكومة اليمنية والبنك الإس��لامي 

للتنمية . 
وسبق لمجلس النواب ان وافق خلال فترة إنعقاده السابقة على إنضمام 
اليمن إلى تعديل بيجين 1999م لبروتوكول مونتريال للمواد المستنفذة 

لطبقة الأوزون. 
واس��تمع المجلس في تل��ك الفترة إلى تقرير رئيس الوزراء بش��أن أداء 
الحكومة خلال العام الماضي , حيث وجه عدد من أعضاء المجلس مجموعة 

من الأسئلة الاستيضاحية للوزراء المعنيين, الذين تم الاستماع إلى ردودهم 
بشأنها. 

وأقر مجلس النواب توجيه عدد من التوصيات بصدد بعض الموضوعات 
التي وقف أمامها المجلس في فترة انعقاده السابقة . 

هذا وس��يواصل المجلس أعماله صب��اح  اليوم الأثنين بمش��ية المولى 
تعالى.

❊ �سنع�ء/ �سب�أ : 

عقد مجلس النواب أمس الأحد أولى جلسات أعماله لفترة انعقاده الأولى من 
الدورة الثانية لدور انعقاده السنوي السابع، برئاسة رئيس المجلس يحيى 

علي الراعي. 
وفي كلمة هيئة رئاسة المجلس التي ألقاها نائب رئيس مجلس النواب 
محمد علي سالم الشدادي، بمناسبة افتتاح الدورة، طالبت هيئة رئاسة 
مجلس النواب، نواب الشعب بمؤازرة الذين يواصلون السير على درب الشهداء 
الأبرار للقضاء على فتنة التمرد وعصابة التخريب والإرهاب الخارجة على 

الدستور والقانون. 

بمناسبة الاحتفال بالذكرى الأربعين لتأسيس جامعة عدن

في اجتماع المكتب التنفيذي برئاسة المحافظ العمري:

على الجميع تحمل المسؤولية  بكل  إخلاص وتعزيز الولاء المطلق للوطن  

وفد من مستشفى لوكارنو السويسري 
يطلع على الخدمات الصحية في لحج

“572” عملية جراحية و” 5012” استشارة طبية 
المخيم الطبي المجاني بمستشفى عتق المركزي

بحث سير العمل في سفلتة وتوسعة المدخل الجنوبي لمدينة ذمار  

❊ لحج / ع�دل محمد ق�ئد :
اطل��ع وف��د م��ن مستش��فى 
ال��ذي  السويس��ري  لوكارن��و 
زار محافظ��ة لح��ج أم��س على 
الخدمات الصحية في المحافظة 
حي��ث من المق��رر ف��ي القريب 
العاج��ل أن تكون هن��اك توأمة 
بي��ن مستش��فى اب��ن خل��دون 
في محافظة لحج ومستش��فى 

لوكارنو السويسري.
وكان قد عقد أمس في مكتب 
الصحة والسكان في لحج اجتماع 
ضم الدكت��ور / عمر زين محمد 
مدير عام مكتب الصحة والوفد 
الزائ��ر من مستش��فى لوكارنو 
السويسري برئاس��ة الدكتور / 

لوكاميرني مدير المستشفى.
وف��ي بداي��ة الاجتم��اع ال��ذي 
حضره الدكت��ور / عارف عياش 
مدير عام مستشفى ابن خلدون 
في الحوط��ة والدكتورة / ملاك 
مساوى مديرة الصحة الإنجابية 
وعدد من الأطباء والاختصاصيين 
رحب مدير ع��ام الصحة بالوفد 
الزائر وما تمثله هذه الزيارة من 

أهمية للمحافظة في الاستفادة 
من الخدم��ات الصحية المقدمة  
من مستشفى لوكارنو، وتمنى 
الدكت��ور / عم��ر زي��ن للوفد أن 
يقض��وا أوقاتاً جي��دة في رحاب 

محافظة لحج.
م��ن جانب��ه أع��رب الدكتور / 
لوكاميرن��ي مدي��ر مستش��فى 
لوكارنو السويسري عن سعادته 
الوفد المرافق له  لزيارة محافظة 
لح��ج والاط��لاع عل��ى الخدمات 
الصحية، موضحاً أن الهدف من 
الزيارة هو التعرف على  المجالات 
التي يمك��ن تقدي��م الدعم لها 
الوف��د الزائ��ر يق��وم بعملي��ة 
نزول لمستش��فيات المحافظة 
ودراس��ة حاجة  المستشفى ثم 
س��يقوم برفع تقري��ر والالتزام 

بتوفيرها.
وأض��اف بأن��ه ف��ي القري��ب 
العاج��ل س��تكون هن��اك توأمة 
بي��ن مستش��فى اب��ن خل��دون 
ومستشفى لوكارنو السويسري 
مبدياً إعجابه بما رآه من خدمات 

صحية جيدة في المحافظة.

❊ �سبوة/ ع�دل القب��ص:
بل��غ إجمالي العملي��ات الجراحية الت��ي أجريت ف��ي المخيم الطبي 
المجاني بمستش��فى عتق المركزي بمحافظة ش��بوة “572” عملية 
جراحي��ة مختلفة  ما بين كبرى ومتوس��طة وصغرى في تخصصات: 
جراحة عامة، جراحة العيون، جراحة التجميل، وجراحة الأنف والأذن 
والحنجرة، وجراحة النساء والولادة وأمراض القلب والأمراض الجلدية 
والتناس��لية من قبل طاقم طبي متخصص في كلي��ة الطب جامعة 
صنعاء ومن مستش��فى الثورة الع��ام بالإضافة إلى ال��كادر المحلي 
بمستش��فى عت��ق المركزي، خلال فت��رة عمل المخيم الذي اس��تمر 

أسبوعاً كاملًا واختتم أعماله بنجاح يوم أمس.
وأوضح الدكتور/ صالح حامد فدعق مدير عام مكتب الصحة العامة 
والس��كان بالمحافظة أنه إلى جانب إجراء العمليات الجراحية النادرة 
فإنه قدم “5012” استشارة طبية للمترددين على المخيم من المرضى 
الفقراء وذوي الدخل المحدود من مديريات المحافظة ال� “17” وسط 
إقبال كبير من الجنسين بحكم أنه يقام لأول مرة في المحافظة حسب 
توجيهات معالي الدكتور/ عبد الكريم يحيى راصع وزير الصحة العامة 
والسكان وتنفيذاً للبرنامج الانتخابي لفخامة الأخ/ رئيس الجمهورية 

حفظه الله.

إعادة النظر في النظام المالي والإداري
الحقيقة .. بل وبكل صراحة أقول 
بأن القانون والنظام الإداري والمالي 
الذي كان معمولًا به قبل الاستقلال 
في عدن كان نظاماً نموذجياً .. وهو 
طبعاً نظام بريطاني ما زال س��ارياً 
في كل من الأردن والس��ودان حتى 

اليوم.
وقد عاص��رت العمل بهذا القانون 
في الخدمة المدني��ة ووزارة المالية 
قبل الاس��تقلال عندما كنت أعمل 
مدرس��اً في عدن في ع��ام 1962م 
وحتى ع��ام 1967م .. وكان قانوناً 
ع��ادلًا ملتزماً بتطبي��ق مبدأ )وضع 
الم��كان  ف��ي  المناس��ب  الرج��ل 
المناس��ب( .. وك��ذا مب��دأ )الث��واب 
والعق��اب( .. وللتأكي��د عل��ى ذل��ك 

القانون المنصف للجميع .. أطرح هنا أمثلة لمستها شخصياً على أرض 
الواقع .. ومنها أني وكافة زملائي المدرسين في مختلف مدارس المدن 
في عدن لم نذهب أبداً طوال تلك السنوات إلى وزارة المعارف لتقديم 
أي طلبات لنا أو متابعة معاملاتنا .. فقد كانت إدارة المدرسة هي همزة 
الوصل بين المدرس والوزارة .. فالمرتبات في نهاية كل شهر تصل 
بانتظام إلى مدير المدرس��ة الذي يقوم بتوزيعها داخل ظروف على 
المدرسين .. وبالنس��بة للترقيات والعلاوات السنوية حسب التقارير 
المرفوعة من مدير المدرسة فتصلنا منتظمة أيضاً من دون مماطلة 
أو عرقلة أو تأخير .. وكذا بالنسبة للعقوبات أو الانتقال من مدرسة إلى 
أخرى أو غيرها تصل بمذكرات رس��مية عبر مدير المدرسة .. ويقوم 
بإيصالها إلى المدرس��ة مندوب خاص من ال��وزارة ينتقل من الوزارة 
إلى المدرسة بدراجة هوائية )سيكل بيدل( أو بسيارة أجرة وتدفع له 

الوزارة قيمة المواصلات.
وإذا رغب المدرس في الحصول على قرض مالي من الوزارة لشراء 
س��يارة أو بناء منزل له يتقدم بطلب إلى الوزارة عبر مدير المدرسة 
الذي بدوره يرس��ل الطلب فوراً بواسطة المندوب إلى الوزارة .. وبعد 
أيام قلائل يحضر المندوب مذكرة الموافقة على القرض مع الشيك 
وتوضيح بالمبلغ المحدد لخصم الأقس��اط ش��هرياً فيستلم المدرس 
الشيك .. ويس��تأذن من المدير بالذهاب إلى البنك .. على أن يضمن 

قيام أحد الزملاء بالتدريس بدلًا عنه.
هكذا كانت تس��ير الأم��ور .. نظام بم��ا تحمله الكلمة من أس��مى 
المعان��ي .. والوق��ت عن��د الجميع من ذه��ب .. وإخ��لاص وتفان في 
العمل .. وعدالة وإنصاف .. والجميع أمام القانون سواسية .. لا مجال 
للوس��اطات والمحس��وبية .. وكل المعاملات المالية والإدارية )تسير 

أوتوماتيكية(.
وبعد الاس��تقلال واصلت حكومة الجبهة القومي��ة وحكومة الحزب 
الاش��تراكي العمل بهذا القانون المالي والإداري م��ع بعض التحايل 
عليه .. حيث كان مثلًا يتم تعيين أشخاص غير مؤهلين في مناصب 
قيادية في الوزارات والمؤسسات ويس��تلمون مرتبات قياديين وهم 
لا يس��تحقونها .. وغيرها من أساليب التحايل على القانون الذي ظل 

معمولًا به.
وأثناء مباحثات الوحدة اليمنية بين قيادات الشطرين علمنا بأنه تم 
الاتفاق بينهم على أن يتم الأخذ والعمل بأفضل القوانين الموجودة 
في الش��طرين .. وكان المفروض الأخذ بالقانون المالي والإداري في 
جنوب الوطن بحكم أنه أفضل من القانون في ش��مال الوطن .. لكن 
لا ندري لماذا لم يتم ذلك !! والحقيقة أنه لو تم العمل بذلك القانون 
فلن تعاني البلاد من قانون الخدمة المدنية والنظام المالي المعمول 

به حالياً والذي يشكو منه موظفو الدولة يومياً.
لذا نأمل إعادة النظر في النظام المالي والإداري الحالي .. والاستفادة 
من النظام المالي والإداري السابق في عدن .. ومن خبرات رواد النظام 

المالي والإداري السابقين الذين ما زالوا على قيد الحياة.

ريا�ض �سم�سان 

بيني و بينك

❊ عدن/ن�سر ب�غريب:
أكد الدكتور/عبدالعزي��ز صالح بن حبتور رئيس 
جامعة عدن أن العام القادم سيشهد نشاطا أكاديمياً 
وطلابي��اً كبي��راً في كلي��ات الجامعة وذل��ك احتفاءً 
بالذكرى الأربعين لتأس��يس جامعة عدن في العام 

1970م من القرن الماضي.
ودعا رئيس جامعة عدن خلال لقاءه أمس بقاعة 
كلي��ة الحقوق بمدينة الش��عب، بعمادة ومجلس��ي 
كليتي الحقوق والاقتصاد جميع منتس��بي الجامعة 
لتحويل مناس��بة الاحتفال بتأس��يس الجامعة إلى 
تظاه��رة علمي��ة وثقافية،حاث��اً الجمي��ع إل��ى بذل 
جه��وداً كبي��رة وتش��مير الس��واعد والهم��م لإبراز 
قدرات الجامعة العلمية وإظهار إبداعات الطلاب في 
مختلف المجالات الفكرية والثقافية والأدبية والفنية 

والرياضية.
وأوضح الدكتوربن حبتور أن الاس��تعدادات لهذه 
المناس��بة تبدأ الآن مع بدء تدش��ين العام الجامعي 

الجديد في جامع��ة عدن من خ��لال تعزيز الالتزام 
بالقي��م والثوابت الوطني��ة وبالتقالي��د الأكاديمية 
وبالنظ��م واللوائ��ح الإدارية والقانوني��ة والضبط 

الإداري العالي.
وأش��ار إلى أهمي��ة مواصل��ة العم��ل الأكاديمي 
لتحديث البرامج والخطط الدراسية وبرامج التأهيل 
ونش��ر الأبحاث..ال��خ، بم��ا يواكب تط��ورات العلم 
واحتياجات الس��وق والتحديد المناس��ب والمختصر 

للفترة الزمنية لكل برنامج.
وأستعرض في سياق حديثة لعمادة كليتي الحقوق 
والاقتصاد وأعضاء مجلسي الكليتين حقوق وواجبات 
أعض��اء هيئة التدري��س في الجامع��ة والتي يتمتع 
منتسبو جامعة عدن بوعي عال بالالتزام بها، منوهاً 
إلى الإجراءات التي تمت لمتابعة اس��تكمال خدمات 
البني��ة التحتية للجمعية الس��كنية لأعض��اء الهيئة 
التدريس��ية في جامعة عدن وجهود متابعات هيكل 
الأجور للأس��اتذة، وم��ا أثمر الأس��بوع الماضي من 

اس��تلام وتوزيع أجهزة الحاسوب الآلية على أعضاء 
هيئة التدريس بالجامعة والمقدمة كهدية من فخامة 

الأخ علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية.
أعقب ذلك نقاش موسع للحاضرين تناول مسيرة 
تنفيذ توجهات ضمان الجودة الأكاديمية والتطوير 
لآليات النشاط التدريس��ي والإداري بجامعة عدن، 
وأهمي��ة تعميق أواص��ر العلاق��ات الأكاديمية بين 
الأس��اتذة لخلق آف��اق للتباح��ث العلم��ي والفكري 
البناء والمفيد، وكذا توس��يع مج��الات العلاقة بين 
الأستاذ والطالب بما يؤدي إلى دفع العملية التعليمية 

وتشجيع الطلاب على التفوق والإبداع.
حض��ر اللق��اء الدكتورمحمد أحم��د العبادي نائب 
رئي��س الجامعة لش��ؤون الط��لاب والدكتورمحمد 
عب��ادي مس��اعد نائ��ب رئي��س الجامعة للش��ئون 
الأكاديمية والدكتورخالد باجنيد عميد كلية الحقوق 
والدكتورأحم��د محمد مقبل عمي��د كلية الاقتصاد 

وأعضاء مجلسي كليتي الحقوق والاقتصاد.

❊ ذم�ر /  �سب�أ:
التنفي��ذي  المكت��ب  ناق��ش 
بمحافظة ذمار في اجتماعه أمس 
برئاس��ة المحاف��ظ يحي��ى عل��ي 
العم��ري الاس��تعدادات  الجاري��ة 
لبدء العام الدارس��ي الجديد2009 

.2010 -
واس��تمع الاجتماع ال��ذي حضره 
المحل��ي  المجل��س  ع��ام  أمي��ن 
بالمحافظة مجاهد شايف العنسي 
إلى تقري��ر مقدم م��ن مدير عام 
مكتب التربية والتعليم عبد الكريم 
محم��د صبري حول الاس��تعدادات 
المكتب لبدء العام الدراسي الجديد 
ومس��توى توف��ر وتوزي��ع الكتاب 

المدرس��ي , وأوض��ح  أن المكت��ب 
تس��لم من الوزارة ما نس��بته 95 
في المائ��ة من الكتب المدرس��ية 
لمختلف مراحل التعليم الأساسي 
والثان��وي, واس��تكمل توزي��ع م��ا 
نس��بته 97 ف��ي المائة م��ن هذه 
الكتب على الم��دارس في مختلف 

المديريات.
وناقش المكتب التنفيذي س��ير 
العمل في مشروع سفلتة وتوسعة 
مدخل مدينة ذم��ار الجنوبي الذي 
لم تتعد نسبة الانجاز فيه سوى 20 
في المائة وأسباب بطء سير العمل 
في��ه ..وش��دد محاف��ظ المحافظة 
على ضرورة س��رعة إنج��ازه وفقا 

للبرنامج الزمني المحدد  له وإزالة 
المعوق��ات الت��ي تس��ببت بتأخير 

تنفيذه خلال الفترة الماضية .
وتبل��غ تكلفة المش��روع الممتد 
من مدينة ذمار حتى منطقة بيت 
الكوماني ثمانمائ��ة مليون ريال, 
وتنفذه المؤسس��ة العامة للطرق 

والجسور .
كما ش��دد العمري عل��ى أهمية 
اس��تكمال الإج��راءات المتعلق��ة 
بمعالجة الحفر والمطبات في عدد 
من طرق مدينة ذمار وإجراء أعمال 

الصيانة اللازمة لها.
ودع��ا إلى التنس��يق بي��ن إدارة 
الم��رور والمؤسس��ات الإعلامي��ة 

لمزي��د م��ن التوعي��ة المروري��ة 
,بغية الحد من حوادث السير على 
الخط��وط الرئيس��ة الت��ي تربط 
المحافظة بأمان��ة العاصمة وعدد 

من محافظات الجمهورية .
وق��د ت��م تش��كيل لجن��ة م��ن 
الجه��ات المختصة برئاس��ة وكيل 
المحافظة المس��اعد الدكتور عبد 
الله الميسري لمتابعة آلية التنسيق 
وإيجاد حل لمش��كلة تواجد أعمدة 
خط��وط النقل الكهربائي وس��ط 
الطريق والعمل بالتعاون مع مكتب 
الكهرب��اء بالمحافظ��ة على نقلها  
إلى مواقع أخرى تمهيدا لاستكمال 

المشروع .

رئيس الجامعة يؤكد أن العام المقبل سيشهد نشاطاً أكاديمياً وطلابياً متميزاً


